

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ANOM. I. SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — V. INTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS ultramar. — Se suscribe en Alcoy. — Mercado 23. Fueras en las principales librerías y dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, MIÉRCOLES 3 DE JULIO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS. — ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado, 23.

NÚM. 51

ALCOY 3 DE JULIO DE 1878.

UNA MEJORA.

El natural instinto de conservación ha obligado al hombre, desde la más remota antigüedad, á buscar un asilo donde guarecerse en los momentos en que una tempestad parece amenazar su existencia; ya le vemos esconderse en sitios abovedados ó cuevas subterráneas, creyendo que el rayo no penetra en la profundidad de las cavernas; ora se considera seguro acostado en su cama; y hasta se encuentran aldeas en España que conservan la funesta y perniciosa costumbre de tocar las campanas mientras dura la tormenta, como para conjurárla, según creen, cuando en realidad no hacen más que aumentar el peligro con las vibraciones de aquellas. Solo existe un medio, único, seguro y eficaz, demostrado por la ciencia, que pueda preservarnos de aquel terrible meteoro: el para-rayos. Solo el que se coloque bajo la esfera de actividad de este maravilloso aparato, podrá contemplar con espíritu tranquilo cómo se cierne sobre su cabeza una nube tempestuosa.

El feliz descubrimiento de este útil invento, debido al inmortal Franklin, físico americano, no dejó de tener fuertes impugnadores, como en su principio lo tienen generalmente todos los secretos que el genio del hombre arranca á la naturaleza; pero poco á poco la ciencia se ha abierto paso, y la experiencia ha demostrado á los más incrédulos e ignorantes la indisputable utilidad del para-rayos, y la conveniencia de su propagación.

LA CASA DE CASTRIL

Dona Rogelia León.
LAS HERMANITAS DE LOS PÓBRES.

Entre los muchos restos árabes, moriscos, y aun fenicios y romanos, que conserva la sultana de las flores, la encantadora sirena de Andalucía, la rica ciudad, cuyo Diuro arrastra entre sus aguas y arenas, el oro en particulares visibles, se encuentran recuerdos y tradiciones para llenar cien mundos de poesía.

Aquí pudieran escribirse cuentos bellísimos de hadas, solo con visitar en una noche de luna la cumbre del Avenante, á quien llamó el célebre poeta, que hoy duerme en su retirada tumba de Saint-Malo, la fuente de Vaucluse, por no saber qué decir de ella, que habla como Petrarcha al corazón y es-

ción, como medio exclusivo de poderse preservar el hombre de una chispa eléctrica en los días de tempestad.

No nos hemos propuesto describir detalladamente el aparato que nos ocupa, ni menos hacer una disertación de física explicando la manera como influye sobre la electricidad de las nubes. Supuesta la necesidad de que se adopte en los pueblos el para-rayos, y de que su uso se propague cual requiere la importancia del alto fin á que se destina, debemos manifestar que su adquisición no es del dominio exclusivo de las clases acomodadas, por ser su coste asequible á cualquiera propietario de una medianía posición. En efecto, una barra cilíndrica de hierro de cinco ó seis metros de altura, que termine en una punta de platino, ó en su defecto de cobre, á la que se agregue una cadena ó cuerda de alambres que se haga llegar á la tierra, son los únicos elementos que constituyen el aparato, cuyo coste sabemos que no puede exceder de algunos centenares de reales y á ningún objeto de mayor interés pudieran destinarse estos que al de asegurar la vida á la propiedad en casos determinados.

Plausible es, en verdad, el modo de pensar de aquellos pueblos que se adelantan á los de su clase en poner en ejecución cuantas mejoras materiales aconseja la ciencia; y no desconfiemos que convencidos los propietarios de esta ciudad, de cuanto llevamos puesto irán dotando sus casas del útil invento de Franklin, puesto que con tan corto sacrificio pueden resguardarlas de determina-

plicase su emento prodigioso.

Aquí se pudieran pintar cielos puros y coros de ángeles ante el Trono del Supremo (que hiciesen dudar si eran los verdaderos moradores de la gloria), sólo con fijar la mirada en las montañas y cerros de Oriente, donde corren los plateados ríos y se ostentan los ricos tesoros de sus frutos almibarados, y sus flores aromáticas y suaves,

Aquí se pudiera crear un paraíso, solo con que hubiese un hombre osado que hiciese creer era un Dios y elevara en él su sólio aterciado y vestido con los diamantes y rubies que en las mañanas de Mayo deja el rocío en sus plantas.

Aquí se pudieran hacer palacios de mármol, mas graniosos aún, que aquella maravilla llamada Mausoleo, donde Artemisa, la reina de Caria, hizo depositar los resto de su esposo.

Y pudieran levantarse templos como el de Júpiter, donde el marfil, oro y ébano,

fuesen las menores de sus ricas bellezas y encantos.

Porque en los oscuros veneros de mi

bellísima Granada, en sus misteriosas

dos accidentes. ¿No aseguramos de incendios por una prima anual los edificios y los géneros? Pues el para-rayos no se paga más que una sola vez, sin que lo despongán ni deterioren ni el tiempo, ni las estaciones, ni los embates de la tempestad; pudiendo decirse que su duración es eterna, ó cuando menos que vivirá más que el edificio.

Vamos á terminar manifestando cuan plausible fuera que el dia en que nuestro Ayuntamiento se hallara en situación mas desahogada consignara anualmente en el presupuesto de gastos municipales una corta cantidad destinada á proveer de sus correspondientes para-rayos los Templos y establecimientos públicos para que, á su imitacion, fueran los particulares mas acomodados secundando la obra, y llegara el dia en que hallándose Alcoy dotado de un buen número de ellos pudiéramos mirar tranquilos como el relámpago hiende los aires y retumba el trueno por los espacios.

Se ha inaugurado definitivamente en Nueva-York el ferrocarril aéreo. El primer dia corrieron los trenes con intervalos de tres, cinco y seis minutos. El número de viajeros es hasta ahora de doce mil por dia, creyéndose que aumentará extraordinariamente la circulación. La compañía ha tenido que luchar contra todas las empresas de transportes de la ciudad, y especialmente las de tramvias, pero al cabo ha logrado terminar y abrir á la explotación su atrevida obra.

Se han inaugurado definitivamente en Sierra Nevada, en las ocultas grietas de Sierra Elvira, en los elevados montes de Parapanda, en su pintoresca Silla del Moro, y sus márgenes hechizadas del Darro y el Genil, hay tantas riquezas ocultas, tantos tesoros ignorados, que acaso reuniéndolos pudiera formarse una nueva Granada de oro con las mil y cien torres de otros días, y sus palacios, murallas y artesonados

Y si algún mal patrio dijere que mento; si a gun mal caballero envídioso de no haber nacido en este edén, dijera que es mas rico y hermoso otro suelo, por bello que sea, no lo creais, que yo os lo aseguro, por todas las gotas de sangre de mis venas, por mi fe de cristiana por mi cruz, de nazarená, por la Madre de Dios que tanto amo, y por las armonías de mi lira, que al huir de mi se llevará mi existencia.

Pues bien; en medio de este oasis, que con nada se puede comparar, me he propuesto contaros historias pasadas, leyendas moriscas que recrean vuestas noches, y maravillosas tradiciones que, siendo amorosas alejárguen en la siesta del estío, y siendo sangrientas y

Los periódicos de Boston anuncian la salida de aquel puerto de dos jóvenes americanos, los hermanos Andrews, que se proponen cruzar el Atlántico en una verdadera cáscara de nuez, que presentarán luego en la Exposición de Paris. La embarcación es un bote de vela cuadrada, sin bauprés, y mide nada mas que 19 pies y una pulgada en su mayor longitud, es decir, un pie menos que el Centennial, que era la embarcación mas pequeña que había vendido de América á Europa.

Millares de curiosos presenciaron en los muelles de Boston la partida de los audaces navegantes, que llevan provisiones para dos meses, aun cuando esperan llegar al Havre á los cuarenta y cinco días.

La generalidad de los tintoreros fijan la eosina sobre lana por medio del azufre precipitado como mordiente. En vez de hervir previamente la lana en un baño de hidrosulfito de sosa y ácido clorhídrico, como para el verde de anilina, añaden ó añadian directamente la materia colorante al baño de mordiente y así obtienen matices hermosos. M. Reimann ha descubierto que el azufre precipitado por la acción del ácido clorhídrico sobre el hiposulfito de sosa no influye en nada en esta clase de teñido y que el pequeño exceso de ácido clorhídrico empleado constituye el único agente activo, puesto que, á su modo de ver, el hipo-sulfito satura el ácido clorhídrico de una manera incompleta y le comunica las propiedades de un ácido débil susceptible de poner en libertad el ácido tintero.

terribles, os hagan apreciar la paz de vuestro tranquilo gabinete, y la blandura y el sosiego del lecho molido.

En este paraíso que os quisiera describir, si no temiera que el placer de analizarlo me volviese loca, hay restos carcomidos donde podeis venir á leer cosas grandes, que yo no sabré contar, y cosas que parecen pequeñas y yo no describo por encontrarlas tan altas como los impulsos de una sublime fantasía.

Hace pocas noches que al cruzar por la renombrada carrera del Darro, nos arrodillamos ante la tosca cruz que dominando el río se alza en la plazuela de San Pedro, como un perpetuo vigía que manda y domina la impetuosa corriente, con su rigidez y su severa y magestuosa quietud.

Allí estábamos fijos con nuestra oración y nuestra plegaria, y cuando alzábamos los ojos para ver los dos apóstoles San Pedro y San Pablo, que sobre la portada de la antigua iglesia se ostentan en un zócalo de piedra, nos encontrábamos también con los poéticos torreones de la Alhambra y con su encumbrado Generalife, que como una

torial de la eosina y de permitir su absorcion por la lana. El empleo del alumbrre ofrece el mismo resultado puesto que obra como un ácido débil.

Segun M. Reimann, los mejores resultados del teñido de la lana por la eosina se obtienen por medio del ácido acético, tanto con relación á la belleza de los materiales, como á la sencillez de las operaciones y aprovechamiento de los baños de tintura.

La exposicion de París debia inevitablemente atraer reuniones de jugadores. Ya se anuncia una gran apuesta internacional de ajedrez en que los vencedores ganaran objetos artísticos por valor de 2,000, 1,000 y 6,000 franceses. Tomaran parte en la jugada los mas notables jugadores de todos los países, y ya se han hecho numerosas apuestas en favor de Anderson, que representa la Alemania, de Blackburne, que representa la Inglaterra, y de Rosenthal, que representa la Francia.

Híblase tambien un gran concurso internacional de juego de damas, y se ha nombrado una comision para organizarlo.

Segun dice el periódico belga *L'Epervier*, deseoso el gobierno aleman de favorecer á las sociedades que se dedican á la enseñanza de las palomas, dará premios á la llamada *Berolina*, la cual acaba de publicar un programa para el concurso del año actual.

Las palomas completamente ensañadas tendrán dos pruebas: la primera el 7 de julio, desde Berlin á Magdeburgo (142 kilómetros); la segunda desde la misma capital á Hannover (228 kilómetros). Los pichones jóvenes sólo llegaran hasta Burg (177 kilómetros).

Una medalla de oro, donativo del Emperador Guillermo, será el primer premio de honor para el concurso de Hannover; los vencedores en esta lucha aérea recibirán tambien medallas de plata y bronce, puesta á disposición de la Sociedad por el ministro de la Guerra, general Kametke, y el de Agricultura, M. Friedenthal.

Dicha sociedad *Berolina* ha introducido una novedad interesante cual es la de tener nota del nivel del mar en los puntos de partida, así como de la configuracion del terreno recorrido.

En Italia tambien se ha establecido otra sociedad análoga, considerando pueden ser de una gran utilidad las palomas-correos en tiempo de guerra.

Dice *Las Novedades*, de Nueva-York, que hace algunos días se verificó en Hartford, Connecticut, el ensayo público de una máquina para volar, inventada por el profesor C. F. Ritchell. La gran multitud atraída al lugar de la prueba no creía que hubiese nada cierto en lo anunciado. La desconfianza creció de punto cuando el aparato ascendió muy despacio y muy despacio tambien se dejó llevar por la brisa en la dirección que esta iba. Entonces el profesor hizo como si no

pudiera resistir la corriente para engañar á los curiosos, y empezó luego á hacer girar el aparato hasta que lo llevó completamente contra el viento y en telas direcciones, dirigiéndose al mismo punto de partida, manejando la máquina y descendiendo con una seguridad admirable. El gentío que lo presenciaba saludó al inventor con una salva de entusiastas aplausos.

Acaba de ponerse en actividad en los trambuses de Washington y George Town un nuevo motor de vapor.

El aparato consiste en dos cilindros colocados debajo de la máquina y llenos de agua caliente. En la parte delantera de la máquina se halla una pequeña caldera que mantiene el agua en los cilindros á la temperatura necesaria pura pro lucir el vapor, y de consiguiente, la fuerza motriz que se desea.

El agua se renueva á cada extremo del trayecto recorrido, y esta operación la hacen fácilmente los conductores.

A la llegada del motor, un ingeniero lo inspecciona y regula.

Esta máquina apenas da humo y no ofrece ningun peligro para su circulacion por las calles.

Noticias generales.

Nuestro corresponsal de Benírrés nos escribe con fecha 30 de Junio lo siguiente:

En el pueblo de Lorch, distante una hora de este, hubo ayer una manifestación pacífica y ordenada contra la contribución de consumos. Las mujeres del pueblo fueron las manifestantes, que en número de 40 ó 50 se presentaron al Sr. Alcalde, pidiendo que se quitaran las puertas, y que se hiciera la distribución del consumo por reparto. Dicha autoridad les contestó que no podía determinarlo por tratarse de volver sobre un acuerdo tomado por la Junta de mayores contribuyentes. Los hombres, mientras tanto, esperaban en las esquinas el resultado de la manifestación; pero habiéndose presentado una pareja de la Guardia civil que les intimó la retirada, lo hicieron inmediatamente hombres y mujeres.

Esta mañana han aparecido talados algunos campos, propiedad del Alcalde, destruyéndose hasta las cepas.

—En las últimas fiestas verificadas en Dénia, con motivo de las corridas de toros callejeros estuvo á punto de ocurrir una gran desgracia por haber entrado uno de los cornúpetos en una habitación donde se hallaban más de veinte personas, en su mayoría mujeres y niños. Afortunadamente el animal se retiró euseguida sin embestir á nadie, y no ha habido que lamentar mas que los sustos consiguientes.

Varias personas se arrojaron por el balcón de la casa á la calle.

—El gobierno portugués ha resuelto que los subditos españoles enfermos sean asistidos en los hospitales como los portugueses.

—Precisamente en los días en que se tuvo conocimiento de la enfermedad de la reina Mercedes, dejaron de brillar las luces eléctricas de la Puerta del Sol, que con motivo de su matrimonio y como para perpetuar su memoria, se colgaron en dicho punto, y rara

casua idad en la noche del en que falleció volvieron á alumbrar.

—En la sección inglesa de la Exposición de París, llama la atención en el escaparate de un fabricante de cuchillería, doce pares de tijeras, que juntas solo pesan el tercio de un gramo. Están colocadas debajo de un fanal en el platillo de una balanza microscópica, con el peso apenas visible en el otro platillo. Para verlas bien, se necesita examinarlas con un lente.

—La combinación de gobernador que será ultimada y se publicará en la *Gaceta* en esta semana.

—Actualmente se trata en Londres del matrimonio de la princesa Beatriz, la hija menor de la reina Victoria, con el duque de Cumberland, príncipe real de Hannover.

—El Consejo de Sanidad se ocupa actualmente de las medidas higiénicas que deben adoptarse con motivo del próximo regreso á España de 17,000 licenciados del ejército de Cuba.

—La primera expedición del ejército de Cuba que ha salido de la Habana para la Península, no debe desembarcar en nuestros puertos hasta fines de esta semana.

—Parece que el ansiado matrimonio del príncipe Naúel Leon no será con la hija del príncipe de Gales, como se ha dicho, sino con la hija menor del rey de Dinamarca, cuñada del heredero de la corona de Inglaterra.

—Los gremios de Valencia han vuelto á tomar á su cargo la contribución de consumos, comprometiéndose á dar al ayuntamiento 1,870,000 pesetas. El cupo para el Tesoro es de un millón.

—A 538 sacos ascendió la cochinita embarcada en el muelle de Las Palmas, durante el mes de Mayo último.

—El ministro de Estado de Berlin, Bulow, ha participado al gobierno español que se ha recibido con mucho agrado el envío de la colección de armas blancas que en justa recompensa por la colección de proyectiles que remitió á España el gobierno alemán, que remitió á Alemania el gobierno español. La colección ha pasado á la armería de Berlin.

—El ministro de la Gobernación dará probablemente cuenta á las Cortes en una de las primeras sesiones de los proyectos de ley de beneficencia general, y de la construcción de un presidio en Madrid para 560 penitentes, con arreglo á los principios del sistema cellular.

—Continúan con gran actividad en Alcalá (Valencia) los trabajos de perforación de un pozo artesiano destinado á fertilizar una extensa comarca, habiéndose profundizado hasta la fecha mas de 100 metros.

—Va á pasarse á informe del consejo de Estado, si al elegirse por mitad las diputaciones provinciales, se desearán renovarse en todo ó en parte las comisiones permanentes.

Sección local.

Con notable concurrencia se verificaron ayer los exámenes de la enseñanza privada que dirige doña Antonia Carbonell. El numeroso público que ha presenciado dichos ejercicios prueba que la buena reputación de que goza dicha profesora es merecida.

Celebramos el resultado de estos exámenes que han correspondido al asiduo trabajo de su directora y á la esperanza de la Junta de Instrucción que así lo manifestó por boca de su digno Presidente.

Unimos nuestra felicitación á la de la Junta.

Alumnas premiadas en la Escuela privada de doña Antonia Carbonell.

Medalla María Vilaplana Botella.
Diploma Carmen Sempere Boronat.

Josefa Pascual Mullor.
Sofia Miró Masiá.

Milagro Aura Peidró.
Narcisa Miró Lloret.

Adela García Boronat.
Pilar Canto Vilaplana.

Dolores Giner Pérez.
Adela Ayala Zerezuelo.

Consuelo Miró Mengual.
Amalia Casamitjana

Perez.
Minuela Miró Frau.

Matilde Boronat Payá.

Anteayer murió repentinamente, á consecuencia de un ataque cerebral, el cabo de cornetas del Regimiento del Rey de guarnición en esta plaza.

Las piedras que en un dia ya lejano sirvieron para los sifones que daban riego á las tierras de la parte del ensanche del Cuartel, siguen amontonadas en el anden establecido para el tránsito de gentes, y como al parecer, no hay

nada resuelto sobre el destino que debe darselas, suponen muchos que continuarán allí, con perjuicio de cuantos pasarian por dicho sitio á sufrir por la tarde de la sombra que solo pueden gozar aquellas piedras tendidas sobre el terreno.

Tenemos entendido que dicha cantería no es del Municipio, pero si el lugar que ocupa; y como sabemos que el Sr. Alcalde de policía es energético cuando quiere, no dudamos de que el público le dará pronto las gracias por este nuevo servicio.

Por contravenir al bando que prohíbe terminantemente la natación en balsas y ríos fueron anteayer multados siete individuos, cogidos *in fraganti* por dos parejas, la una de orden público, la otra de municipales.

Muy bien por el Sr. Alcalde. Así, solo así se evitarán las desgracias que todos los años lamentamos en esta época.

Rogamos en nombre del vecindario al Sr. Alcalde de Fuentes y Cañerías que se proceda al inmediato arreglo de ciertas fuentes como la del Tap, del Oro etc.

Créanos el Sr. Presidente de la Comisión; pasar mas tiempo permitiendo el actual estado de algunas fuentes se llama descuido.

Los vecinos de la calle de San José piden á voz en grito el arreglo del piso de dicha calle.

Si algo vale nuestra humilde voz, la unimos á la de los vecinos de la calle de San José.

Se dice que á fin de evitar los inconvenientes que el buzon de la casa de Correos presenta, y al mismo tiempo para beneficiar al público, el Ayuntamiento trata de habilitar el local que hoy ocupa la Inspección de Orden público para establecer

allie Correo, trasladandola Inspección á los bajos de la antigua casa de la Villa, sita en la plazuela del Carbon.

PUBLICACIONES — Acaba de ver la luz el número 227 de la importuna y acredita la publicación REVISTA EUROPEA que contiene trabajos científicos y literarios sobre las materias que viene tratando y otras nuevas de gran interés. H. terminado con este número el tomo undécimo de la colección el uno undécimo no desmerecerá de los anteriores, según los buenos propósitos de la empresa y le la relación en la que toman parte las mejores plumas literarias y científicas de España y del extranjero.

— El número 103 del Fomento de la Producción Española correspondiente al 28 de Junio, pública escritos sobre la Exposición de París, el proyecto arancelario en los Estados Unidos, el tratado franco-italiano el libre cambio.

— El número 417 del Fomento de la Producción nacional trata de la Exposición elevada por El Fomento al Gobierno en apoyo de los fabricantes de cardas, y de las causas de la crisis.

— El número 171 de El Porvenir de la Industria continua ocupándose de la filoxera, y los asuntos industriales.

— Hace poco que se publica en Madrid El Defensor de las clases pasivas periódico dedicado á la defensa de dichas clases, como su título indica, y que saldrá á luz los días 6, 14, 22, y 30 de cada mes.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Trifón, S. Jacinto, y S. Heliodoro.
SANTO DE MAÑANA.—S. Isabiel, reina, y S. Gaspar Bono.

Anuncio oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada Primer Batallón del Regimiento Infantil del Rey número 16. Visita al Hospital y vigilancia al Alférez D. José Ayala López, del Cuerpo de Artillería.

Sección mercantil.

Alcoy, 1 de Julio de 1878.

CAMBIOS.

ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA Y ALCOY.

